
Antrag Nr. 18-O-20-0035
Ortsvorsteher

Betreff:

San-Sebastian-Platz
hier: Konzept der Pflege für das gesamte Jahr
- Ortsvorsteher -   

Antragstext:

Es ist etwa 20 Jahre her, dass der Ortsbeirat Nordenstadt gegenüber der Stadt 
Wiesbaden (noch zu Zeiten von OB Diehl) versprochen hat, den San-Sebastian-Platz als 
repräsentativen Platz gegenüber der Partnerstadt San-Sebastian stets in Ordnung zu 
halten. Federführend für die Umbenennung war damals Herbert Pflug (FDP).

Dieses Versprechen war Voraussetzung zur Umbenennung der damaligen Fläche 
(ehemals Shell Tankstelle) zum heutigen San-Sebastian-Platz.

Der Ortsbeirat stellte für die Pflege des San-Sebastian-Platzes bereits 500,- Euro aus 
Verfügungsmitteln zur Verfügung (17-O-20-0015 – Unterhaltungskosten San-Sebastian-
Platz vom 15.02.2017). Dieses insbesondere mit dem Hinweis, bis zum Stellen der 
Osterglocke der Landfrauen die dortige erforderliche Bepflanzung umzusetzen.

Nachdem der Verwaltungsstellenleiter äußerte davon keine Kenntnis zu haben, wurde 
dieses erneut durch den OBR angemahnt (17-O-20-0025 vom 29.03.2017).

Bedauerlich, dass auch an Ostern der Platz mit Unkraut überwuchert war und die 
Bepflanzung immer noch nicht realisiert und umgesetzt wurde.

Die Ortsverwaltung wird deshalb um die Beantwortung folgender Fragen in der Sitzung 
des Ortsbeirates am 17. Mai 2017 gebeten:

1. Warum wurde auch bis zum Osterfest 2017 keine Bepflanzung der Flächen am 
San-Sebastian-Platz umgesetzt?

2. Welchen Vorschlag hat die Ortsverwaltung um in Zukunft zu gewährleisten, dass 
bis zum Stellen der Osterglocke die eingegrenzten Pflanzflächen von Unkraut 
gereinigt werden können und eine erste Bepflanzung umgesetzt wird.

3. In welchem Rhythmus wird der Platz ganzjährig in Ordnung gebracht und wie kann 
künftig gewährleistet werden, dass die Bepflanzungsflächen regelmäßig in Ordnung 
gehalten werden?

4. Kann die Ortsverwaltung den Bereich:

a) Des Steinbrunnens mit Steinen wieder befüllen?

Frühere gefüllte 



Antrag Nr. 18-O-20-0035
Ortsvorsteher

Steinmenge am 
Brunnen

Heutige gefüllte 
Steinmenge am 
Brunnen -
Zwischenzeitlich 
befestigter Randbereich

b) Die Bepflanzung am Brunnen ganzjährig sicherstellen (siehe Position 2)

Bepflanzte
Fläche am
Brunnen
San-Sebastian-Platz

Auch noch an 
Ostern:

Unbepflanzte Fläche
an Ostern 2017

c) Der Bepflanzung der Pflanzflächen direkt an der Straße ganzjährig in Ordnung halten? 
(siehe Position 2)

Auch noch an Ostern:

Unbepflanzte Fläche
an Ostern 2017

d) sowie den restlichen Bereich der Rasenflächen ganzjährig in Ordnung zu halten, damit 
das vom Ortsbeirat gegenüber der Stadt geleistete Versprechen auch in der heutigen Zeit 
bestand hat.
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Sollte die Ortsverwaltung nicht in der Lage sein, den San-Sebastian-Platz ganzjährig in 
Ordnung zu halten, wird gebeten geeignete Vorschläge zu machen, wie das Versprechen 
des OBR gegenüber der Stadt künftig gewährleistet werden kann.

Wiesbaden, den 11. Juni 2018

ERNEUTE ERWEITERTE ANFRAGE DES ORTSVORSTEHERS FÜR DIE SITZUNG AM 
20. JUNI 2018

Pflege der Flächen am San-Sebastian-Platz

Dem Ortsbeirat wurde 2017 mitgeteilt, dass eine Fremdvergabe für die bepflanzten 
Flächen am San-Sebastian-Platz für 2018 vergeben wurde. Deshalb wird die 
Ortsverwaltung gebeten folgende Fragen wie folgt zu beantworten:

1. Welche Firma erhielt den Auftrag zur Pflege des San-Sebastian-Platzes?

2. Warum lief in diesem Jahr der Brunnen vermutlich noch kein einziges Mail?

3. Welche Einzelnen Arbeiten beinhalten die Pflegearbeiten und in welchem 
Zeitrahmen werden diese durchgeführt?

4. Welcher schriftliche Vertrag / Auftrag wurde hierzu geschlossen?

5. Wie erfolgt die finanzielle Abwicklung?

6. Welche Arbeiten wurden in diesem Jahr realisiert und welche Arbeiten werden noch 
umgesetzt?

7. Warum wurde am Brunnen, wie bereits in der Sitzung vom 17. Mai 2017 gefordert, 
bisher nichts verändert?

8. Besteht, wie in der Sitzung damals vom stellvertretenden Verwaltungsstellenleiter 
angesprochen, eine gefährdende Situation durch die Stehlen.

9. Wenn ja, warum wurde seit Mai 2017 daran nichts verändert.

Rainer Pfeifer
Ortsvorsteher

Wiesbaden, 11.06.2018
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